

## David Ibarra

Licenciado en Economía y Contador Público por la Universidad Nacional Autónoma de México con estudios en la Stanford University. Escritor, periodista y catedrático universitario. Ha publicado innumerables artículos y ensayos, así como diversos libros. En su vida profesional ha ocupado puestos de gran importancia como Secretario de Hacienda y Crédito Público, Director General de Nacional Financiera, Director General del Banco Nacional de México, Asesor del Director General de Pemex, Director de la cepal, oficina en México, Consultor del Banco Interamericano de Desarrollo y Jefe de Estudios Superiores de la Escuela de Economía de la UNAM.

Asimismo, ha colaborado en el Instituto Latinoamericano de Planificación Económica y Social (ILPES). Es Doctor Honoris Causa por la Universidad Nacional Autónoma de México. David Ibarra preside el Comité Editorial de la revista *ECONOMÍAunam*.

## L. Randall Wray

Es doctorado por la Universidad de Washington, donde fue alumno de Minsky y actualmente es profesor de economía en el Bard College. En sus escritos hace una profunda crítica de la teoría y política monetaria ortodoxa, asimismo trabaja en la construcción de un enfoque alternativo. Tiene una amplia obra publicada sobre política de empleo y sobre política fiscal. Con Dimitri B. Papadimitriou trabaja para publicar trabajos sobre Hy-

man P. Minsky, sobre todo para analizar la actual crisis financiera mundial. Tiene una amplia obra publicada y es coeditor y contribuidor de *Money, Financial Instability, and Stabilization Policy* (Edward Elgar, 2006) y *Keynes for the 21st Century: The Continuing Relevance of The General Theory* (Palgrave Macmillan, 2008). *Why Minsky Matters: An Introduction to the Work of a Maverick Economist* (Princeton University Press, 2016). Wray impartió cátedra en la Universidad de Missouri-Kansas City de 1999 a 2016 y en la Universidad de Denver de 1987 a 1999; fue profesor visitante en las Universidades de París y Roma (La Sapienza).

## César Armando Salazar

Es Doctor en economía e Investigador Titular en el Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM. Integrante del Sistema Nacional de Investigadores del Conacyt, en el nivel 1; y tutor en el Programa de Posgrado en Economía de la UNAM. En su trabajo de investigación ha analizado teórica y empíricamente el papel de las políticas monetaria, cambiaria y fiscal sobre el crecimiento económico; y ha examinado la estructura del mercado laboral mexicano y sus impactos sobre la desigualdad y la dinámica de la actividad económica. Ha obtenido los siguientes reconocimientos: la Distinción Universidad Nacional para Jóvenes Académicos en el área de ciencias económico-administrativas, en dos ocasiones; la primera en Docencia, en 2012, y posteriormente en Investigación, en 2016; obtuvo el primer lugar del premio de investigación

económica “Mtro. Jesús Silva-Herzog”, en 2011; y la “Medalla al Mérito Universitario Alfonso Caso” por sus estudios de doctorado.

## Eduardo Loria

Profesor en la licenciatura y posgrado e Investigador de Tiempo Completo por oposición, Titular C, Facultad de Economía, UNAM desde 1997. Es Investigador nivel III del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) Conacyt. Fue distinguido con el Premio al Mérito Universitario UNAM 2017. Profesor visitante en Universidad de Ottawa y Toronto, Canadá en 1998; en la Universidad Autónoma de Madrid, España en 2004; en la Universidad de Río Cuarto, Argentina, 2012; en la Universidad Técnica Particular de Loja, Ecuador, 2008 y en la CEPAL México en 2010. Delegado de México en el *Project Link* (DESA), Organización de las Naciones Unidas desde 2004. Fundador (2002) y desde entonces Coordinador General del Centro de Modelística y Pronósticos Económicos (CEMPE). Fundador y Coordinador General de la Especialidad en Econometría Aplicada en la UNAM desde 2009. Responsable de los informes de la economía mexicana para la *Red de Econolatin*, Instituto Klein de la Universidad Autónoma de Madrid desde 2009. Tiene 138 publicaciones y ha sido citado 727 veces (18.64 por año, 5.27 por publicación).

## Mario Robles

Es becario de investigación en el Centro de Modelística y Pronósticos Económicos (CEMPE) desde 2018. Asistente de profesor en la materia de *Temas Selectos de Macro-*

*economía* semestre 2020-2 y Ponente en el 6to Congreso Anual de Economía y de Políticas Públicas celebrado en la Universidad Iberoamericana.

## Julen Berasaluce Iza

Julen Berasaluce Iza es licenciado en economía por la Universidad del País Vasco, tiene una Maestría en Economía Cuantitativa por la Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne y la Universitat Autònoma de Barcelona y un Doctorado en Economía por la Universitat Autònoma de Barcelona. Es Profesor Investigador del Centro de Estudios Económicos de El Colegio de México y pertenece al Programa para el Análisis Económico de México. Está especializado en temas de economía política, política industrial y experiencias de desarrollo en países asiáticos.

## Saúl Mendoza Palacios

Saúl Mendoza Palacios es licenciado en economía por la Universidad Autónoma de Aguascalientes, maestro en ingeniería con especialidad en investigación de operaciones por la Universidad Nacional Autónoma de México. Concluyó sus estudios doctorales en el departamento de matemáticas del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional (CINVESTAV-IPN). Desde septiembre del 2016, es investigador del Programa de Análisis Económico de México perteneciente al Centro de Estudios Económicos del Colegio de México. Sus áreas de investigación son: juegos dinámicos y evolutivos; modelos de asignación y economía del desarrollo.

## **Diana Terrazas Santamaría**

Diana Terrazas Santamaría es egresada de Actuaría por la Universidad Nacional Autónoma de México, de la Maestría en Economía por El Colegio de México y del Doctorado en Economía por The University of Essex. Desde junio de 2017 es Profesora-Investigadora en el Centro de Estudios Económicos de El Colegio de México. Dentro de sus temas de interés están Economía de la innovación, Economía de los energéticos, Organización industrial y Estrategia competitiva. Ha impartido cursos sobre Álgebra lineal, Estadística y Economía de redes, entre otros.

## **Jorge Alberto López Arévalo**

Es economista por la UNAM, Maestro en economía por la Universidad de La Habana y Doctor en economía aplicada por la Universidad de Santiago de Compostela, España. Actualmente se desempeña como profesor titular de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma de Chiapas. Ha sido profesor-investigador visitante en el doctorado en economía aplicada de la Universidad de Santiago de Compostela, de la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid, la Universidad de Cantabria y de la Universidad de Salamanca, en España, de la Universidad de San Carlos de Guatemala, de la Universidad de Guadalajara en México, de la Universidad Autónoma de Tamaulipas e investigador visitante de la División de Estudios de Posgrado de la

Facultad de Economía de la UNAM. Ha publicado artículos científicos en revistas o libros de Alemania, España, Venezuela, Japón, Estados Unidos, Rusia, India, Colombia y Chile. Fue ganador de la cátedra extraordinaria de economía "Tomás de Mercado" de la Universidad de Salamanca en 2009 y de la convocatoria global que emite la Fundación Unión Europea América Latina y el Caribe en 2014. Es SNI II.

## **Emmanuel Arrazola Ovando**

Es economista por la Universidad Autónoma de Chiapas y Maestro en Economía Aplicada por El Colegio de la Frontera Norte. Actualmente es profesor investigador de tiempo completo en la Universidad del Mar, Campus Huatulco, Oaxaca, adscrito al Instituto de Economía y a la licenciatura de Economía, ha participado en diversos proyectos de investigación, en 2015 colaboró en el estudio "Avances en el patrón de comercio intraindustrial entre la Unión Europea y América Latina: el caso de Brasil y México", ha publicado diversos trabajos de investigación en Rusia, Venezuela, Brasil y México. Pertenece al cuerpo académico "Ordenación del Territorio Turístico" donde cultiva la línea de conocimiento "Desarrollo socioeconómico equilibrado entre las regiones y mejoras de la calidad de vida".

## **Pablo Andrés Cuevas Valdés**

Doctor en Estudios Latinoamericanos por la UNAM; Maestro en Ciencias Sociales, Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales, Sede México (FLACSO-México); especialista en Historia del Pensamiento Económico, Fa-

cultad de Economía, UNAM; Licenciado en Antropología, Universidad Academia de Humanismo Cristiano, Chile (UAHC). Académico del Departamento de Antropología, Facultad de Ciencias Sociales y Humanidades, de la Universidad Católica de Temuco, Chile. En su área de investigación destacan: Modelos de desarrollo, desarrollo local y rural, procesos de modernización y transformación agrarios, antropología del desarrollo, campesinado, trabajadores silvoagropecuarios, patrones de reproducción de capital y neoliberalismo, teoría de la dependencia contemporánea, sistema mundo y periferias.

## **Jonathan Hernández Pérez**

Licenciado en Economía Agrícola por la Universidad Autónoma Chapingo y también es Maestro en Ciencias en Economía Agrícola y de los Recursos Naturales por la misma Universidad Autónoma Chapingo. Su principal área de investigación está relacionadas con aspectos del crecimiento económico, inversión, desempleo, economía agrícola. Se desempeña como académico en la Universidad Autónoma Chapingo, donde profundiza en la investigación sobre estos temas.

## **María Antonieta Barrón Pérez**

Es Doctora en Economía y profesora titular de Tiempo Completo de la licenciatura en la Facultad de Economía de la UNAM desde 1971. Ha recibido el Premio Universidad Nacional 1997 en docencia económica y el reconocimiento Sor Juana Inés de la Cruz en 2008; es SNI I. Especialista en el tema

de jornaleros agrícolas y es autora de más de 35 artículos sobre el tema de jornaleros; autora de 6 libros y coautora y coordinadora de 10 libros más, todos referidos al tema de jornaleros agrícolas internos e internacionales y a temas de género. Ha participado en múltiples congresos nacionales e internacionales. Hizo una estancia de investigación en el Departamento de Sociología y Antropología de la Universidad de Guelph, donde impartió un seminario sobre el tema de jornaleros, a propósito de los migrantes mexicanos a Leamington, Ontario Canadá.

## **Daniel Romo Rico**

Doctor en Ingeniería en Economía de la Energía por la UNAM. Maestro en Ingeniería Económica y Financiera por la Universidad Lasalle. Especialidad en Finanzas en la Universidad Anáhuac y Licenciado en Economía por la UAM. En la actualidad funge Jefe de Investigación en la SEPI de ESIA Ticomán, IPN. Laboró como asesor en el IMP, en el Subdirector de estudios económicos y financieros en Grupo Financiero Bancrecer y subgerente de información financiera en la Bolsa Mexicana de Valores. Ha publicado en *The Journal of Energy and Development*, *Hydrocarbon Processing*, *World Oil*, *Problemas del Desarrollo*, *ECONOMÍAunam*. Es coautor de varios libros. Ha participado en Congresos Nacionales e Internacionales y ha dirigido tesis de 44 alumnos de Maestría en temas de la industria petrolera y energía. Es asesor en temas económicos, financieros, planeación estratégica y evaluación de proyectos.